



滝五だより

心を届ける音色

校長 外山 紗子

深まりゆく秋が過ぎ、校庭の銀杏もその葉色を変え、冬支度をはじめています。

保護者の皆様には、日頃より本校の教育活動に多大なるご理解とご協力を賜り、心より感謝申し上げます。

11月28日、29日の音楽会では、子供たちの輝く姿に、会場全体が温かい空気に包まれ、一生懸命な歌声や真剣な表情から、子供たちはこの大きな行事を通して、技術だけでなく、かけがえのない大切なものを学んだことが伝わってきました。練習で困難にぶつかっても頑張り続け、友達の音に耳を傾けながら一つのハーモニーを創り上げようとする姿には、協調性と責任感の成長を感じました。

音楽は、その音色を伝えるだけではありません。言葉がなくても、その音には、一人一人の「嬉しい」「楽しい」「緊張する」といった気持ちも込められています。メロディやリズムにのせて、まっすぐにその人の気持ちが伝わってくる。だからこそ、聞いている人の心にも響くのだと思います。

今年の音楽会テーマ「音のかけ橋～心をむすぶハーモニー」の通り、心と心をつなぐかけ橋が、体育館一杯にひろがり、素敵な時間を過ごせました。

これまでのご支援をありがとうございました。

ここまで2学期を振り返ると、運動会や遠足、そして音楽会と、子供たちは様々な行事を通じて、知力・体力・心の力を大きく伸ばしたことを感じます。これもひとえに、毎日学校へ送り出してくださる保護者の皆様の温かい見守りと、惜しみないご支援の賜物です。誠にありがとうございました。

さて、慌ただしい年の瀬を迎え、間もなく冬休みとなります。長期休業中は、ご家族での大切な時間を過ごされるかと思いますが、同時に生活リズムが乱れがちになります。引き続き、早寝早起き朝ごはんといった規則正しい生活習慣と手洗いうがいによる健康管理へのご協力をお願い申し上げます。また、外出の機会が増えますので、ご家庭でも交通安全等についてお話くださいますよう、重ねてお願いたします。

新年を迎えると、この一年間の学びをしっかりとまとめ、次の学年へ希望を持ってつなぐ大切な時期となります。「協働の力」と「挑戦する意欲」を土台に、学習の定着とさらなる個性の伸長を目指し、職員一同、力を尽くしてまいります。

令和7年11月29日
学校だより 12月号
北区立滝野川第五小学校
校長 外山 紗子

12月の行事予定

1	月		
2	火	朝	安全指導 あいさつ隊
3	水		特別時程4時間授業 研究授業(1の2、3の1)
4	木		連合音楽会(4・5年) お話会(1年・5組)
5	金	体	あいさつ隊 お話会(5) 委員会(卒アル写真撮影)
6	土		
7	日		
8	月	朝	お話会(6)
9	火	ユニセフ	B4時程 あいさつ隊 お話会(5) 個人面談①
10	水		B4時程 ユニセフ募金 お話会(3) 校内研究(6の1)
11	木		B4時程 ユニセフ募金 個人面談②
12	金		特別時程4時間授業 ユニセフ募金
13	土		
14	日		
15	月	朝	B4時程 個人面談③ 滝五タイム なわとび月間始(～1/17まで)
16	火		B4時程 あいさつ隊 避難訓練 個人面談④
17	水		B5時程 消防署見学(3)
18	木	集	お話会(4) たてわり班遊び
19	金		あいさつ隊 クラブ
20	土		
21	日		
22	月	朝	お誕生日給食
23	火		あいさつ隊
24	水		B5時程
25	木	生活	B4時程 給食終 大掃除(4校時)
26	金		冬季休業日(1/7まで)
27	土		
28	日		
29	月		
30	火		
31	水		

那須宿泊学習（5組）

5組担任 山田絵美

10月23日（木）24日（金）に5組の4、5、6年生が那須宿泊学習へ行きました。1日目は「りんどう湖ファミリー牧場」でアトラクションを楽しんだり、家族へのおみやげを買ったりしました。夜はキャンプファイヤーで他の学校の子供たちと一緒にレクリエーションを楽しみました。大きな炎に驚きながらも、たくさんの学校の子たちと仲良くなりました。2日目は「那須どうぶつ王国」で好きな動物を班ごとに見て回ったり、バードショーをみんなで鑑賞したりしました。初めて宿泊学習に参加する児童もいましたが、「自分のことは自分でする」というめあてを意識しながら取り組むことができました。

イングリッシュウィーク

担当 吉村寧華

11月5日（水）～11月7日（金）にネイティブティーチャーが滝野川第五小学校にいらっしゃって、各学級と交流をしました。1・2・3年生は、ネイティブティーチャーから外国の絵本や外国の文化について教えていただきました。4・5・6年生は、ネイティブティーチャーと授業を一緒に取り組み、ネイティブティーチャーと交流をしました。子供たちはネイティブティーチャーに外国の文化について教えてもらひながら、日本の文化と外国の文化の違いについて学ぶことができました。子供たちにとって外国語にたくさん触れる貴重な体験なりました。

遠足（5組）

5組担任 山田絵美

11月14日（金）にすみだ水族館へ行きました。行きの電車が遅れていて混んでいましたが、マナーを守って静かに乗車することができました。すみだ水族館では班ごとに分かれて魚を見て回りました。時間にゆとりがあり、クラゲやサメ、ペンギンなど好きな生き物をもう一度ゆっくり眺める様子もありました。昼食はソラマチのフードコートで各自うどんを買う学習をしました。事前に調べておいたメニューをもとに、注文をすることやICカードで支払うことができました。食後は近くの公園へ行き、滑り台やブランコなど校庭ではできない遊びをしたり、スカイツリーラインやスカイツリーを見上げたり、それぞれに楽しみました。

新幹線車両センター見学

6年担任 本木 悠太

11月19日（水）に上中里駅にある新幹線車両センターの見学を行いました。今年度、新幹線車両センター開業40周年を迎えます。新幹線車両センターでは、新幹線の整備や点検が行われており、JR東日本の新幹線を運行する上で欠かせない施設となっています。当日は、新幹線に取り付けられているパンタグラフと呼ばれる部品の点検の様子を見学したり、実際の車両に乗って、洗車体験をすることができました。新幹線に携わる人の思いや願いにも触れることができる貴重な体験となりました。



12月の生活目標

「健康な生活を送りましょう

★みんなでがんばろう 3つの「あ」
あいさつ あつまり あとしまつ

【12月の校庭開放】

日曜日 午後1時～午後4時
※時刻が変わります。
7日（日）、14日（日）、
21日（日）、28日（日）